

かけはし

心ときめく学校 魂ふれあう学校 命かがやく学校



守山市立明富中学校 学校通信
令和8年2月3日発行
TEL 077-585-7262
aketomi@city-moriyama.ed.jp

「学校通信(カラー版)」などの各種通信は、ホームページでご覧いただけます

次につながる2月に! ~少しずつ、前へ、前へ~

立春を目前に、冷たい空気の中にも少しずつ春の気配が感じられるようになりました。校庭に目を向ければ、生徒たちの明るい声が響き、日々の学びに向かう姿には、それぞれの学年らしい成長が見て取れます。

今日は、1・2・3年生それぞれが積み重ねてきた学びについてお伝えします。

【1年生】滋賀の歴史に触れ、仲間と社会とつながる自主研修

1年生は滋賀県内を巡る校外学習に取り組みました。京阪沿線を中心に、自分たちで計画した行程をもとにグループで協力しながら進める姿はとても頼もしいものでした。

マナーについては課題もありましたが、滋賀の歴史に触れ、地域の方々に接し、仲間と力を合わせて学ぶ経験は、1年生の心に大きな実りを残したことでしょう。



【2年生】京都自主研修で学んだ責任ある行動と社会性

2年生は京都市内での自主研修に挑みました。多くの観光客が集まる中で、時間を守り、ルールを守り、団体行動を意識しながら行動する姿は、上級生としての自覚に満ちていました。

見学地では多くの外国の方が観光に来られています。「名所を背景に記念撮影」という姿はどこの国でも同じです。外国の方から「写真を撮ってほしい。」と頼まれた明富中生は、その依頼を快く引き受けました。観光客の方が「Thank you! You saved our day!」と笑顔でお礼を言われたり、近くにいた他の観光客もその様子を笑顔でみておられたようです。こうした何気ないふれあいが、「社会とつながる」という学びの本質なのだと改めて感じました。京都での経験は、4月の修学旅行に向けた大きなステップです。自ら考え、周りを思いやり、課題を乗り越える力が確かに育っています。



【3年生】いよいよ三年間の総決算へ

3年生にとって、2月はまさに勝負の月です。県内私学、京都私学、そして県立の入学試験・選抜試験が続きます。今まで積み重ねてきた学びや努力を信じ、自分の未来へつながる道を力強く歩んでほしいと思います。

先日、教室をのぞくと「緊張するけど、努力した時間が自信につながる」と、友達同士で励まし合っている姿が見られました。そこには、三年間で培った友情と責任感、そして“未来を自分で切り拓こうとする覚悟”がありました。「焦らず、慌てず、あきらめず」、最後まで粘り強さを見せてください。

昔から「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」と言われます。3学期は本当にあっという間に過ぎていきます。だからこそ、一日一日を大切にし、今できることを一つひとつ積み重ねてほしいと思います。



1年生も2年生も、校外学習を通して大きな成果がありました。その経験を進級後の新しい学びにつなげてほしい。3年生は、自分の未来へ向かって進む2月です。努力は必ず力になります。2月は、どの学年にとっても「次のステップ」となる大切な時間です。これからも、生徒一人ひとりの成長を温かく見守り支えていきます。

2月の行事予定

2月2日(月) 県内私立入試(3年自宅学習)
3日(水) 県内私学入試
5日(木) 県内私学合格発表
6日(金)~県立出願変更
9日(月)~2年:救命救急学習
10日(火)~京都私学入試
12日(木) 3年:第4回定期テスト
13日(金) 3年:第4回定期テスト
17日(火) 学校評議員会
20日(金) 1・2年:第4回定期テスト
24日(火) 1・2年:第4回定期テスト
25日(水) 県立一般選抜
26日(木) 県立独自型選抜
27日(金) 2年:進路・修学旅行説明会

※ 予定が変更になる可能性があります。

3月の行事予定

3月3日(火) 3年:性に関する学習
6日(金) 卒業証書授与式
9日(月) 県立合否発表
11日(水)~県立二次出願
16日(月) 県立二次選抜
17日(火) 1・2年:実力テスト
18日(水) 県立二次合否発表、給食最終
24日(火) 令和7年度修了式



※ 予定が変更になる可能性があります。

入試制度が変更になっています!

今年度から滋賀県立高等学校入試選抜制度が。これまでから大きく変更しています。すでに3年生はWeb出願など、新しい制度で対応しています。詳しくは、滋賀県教育委員会HPをご覧ください。



聴衆に感動を与える演奏を!



1月17日(土)と24日(土)に、本校吹奏楽部が滋賀県アンサンブルコンテストと中部日本個人・重奏コンテスト滋賀県大会に代表者が登場しました。緊張もありましたが、練習してきた成果を発表することができました。主な結果は次のとおりです。

滋賀県アンサンブルコンテスト 木管八重奏 金賞

中村萌花 河村歩優菜 鈴木里奈 越智千晶

前田龍汰 樋上佳澄 有村彩璃 山本菜々美

中部日本個人・重奏コンテスト 個人の部:フルート独奏 金賞・県代表

中村 萌花

個人の部:マリンバ独奏 金賞

美濃部 瑞一



ASP活動にご協力いただき、ありがとうございました

1月もASP(明富スクールパートナー)活動にご協力いただき、ありがとうございました。主な活動内容を紹介します。

【おはようあいさつ運動】

寒い毎日ですが、本校職員や地域の方と一緒に登校時の生徒たちに、「おはようございます」と声をかけていただきました。わずかな時間にご協力いただいた方からは、「少しの時間だけでも参加できてうれしいです。」というお声もいただきました。

【ASP給食試食会】

栄養教諭からの説明とともに、給食を試食いただきました。また、滅多に見ることがない配膳や喫食の様子も参観いただき、「食」について多くの意見や感想をいただきました。次年度は回数を増やしてほしいという意見もありました。

【1年生校外学習】

守山駅西口に集合する1年生の誘導補助をお手伝いいただきました。1年生の校外学習でしたが、2・3年の保護者の方にもご協力いただき、とても助かりました。

今月も、「できる人が、できる時に、できることを」で、ご協力をよろしくお願ひします。